



## La MAS des Sources du CH La Chartreuse : un chantier en bonne voie et des recrutements à la clé

Le Centre Hospitalier La Chartreuse poursuit la construction de la Maison d'Accueil Spécialisée (MAS) des Sources, un projet d'envergure destiné à offrir un accompagnement adapté aux adultes en situation de handicap psychique, que celui-ci soit lié à une altération des fonctions mentales, cognitives ou psychiques.

### Un chantier qui progresse selon le calendrier prévu

Démarrés en 2023, les travaux avancent conformément au planning prévisionnel pour une ouverture prévue à l'automne 2025. L'enveloppe du bâtiment est désormais hors d'eau et hors d'air, avec une étanchéité finalisée au niveau de la toiture. Dans l'une des ailes, les finitions sont en cours, incluant l'application des revêtements muraux, la pose des sols, l'installation des faux plafonds et la mise en place du carrelage. Dans les 3 autres ailes, ces interventions suivent de près, tandis que la pose des plaques de plâtre est en cours de finalisation sur l'ensemble du bâtiment.

### Les spécificités d'une Maison d'Accueil Spécialisée

Une Maison d'Accueil Spécialisée (MAS) est un établissement médico-social destiné à l'hébergement et à l'accompagnement des adultes en situation de handicap sévère, dont l'état de santé nécessite une assistance constante pour la réalisation des actes de la vie quotidienne. Les MAS accueillent des personnes qui ne peuvent pas être prises en charge par d'autres structures, comme les foyers d'accueil médicalisés (FAM), en raison de leur niveau de dépendance élevé et de la nécessité de soins médicaux et paramédicaux continus. Elles ont pour missions principales :

- L'hébergement et la prise en charge globale des résidents dans un cadre sécurisé et adapté.
- La dispensation de soins médicaux et paramédicaux pour assurer le suivi des pathologies chroniques et l'accompagnement au quotidien.
- L'aide aux actes de la vie courante : toilette, repas, déplacements, etc.
- Des activités de vie sociale et thérapeutique, visant à maintenir et développer l'autonomie des résidents.

Les MAS sont financées principalement par l'Assurance Maladie et relèvent d'une autorisation de l'Agence Régionale de Santé (ARS). L'admission est conditionnée à une orientation délivrée par la Maison Départementale des Personnes Handicapées (MDPH).



## Un projet structurant pour l'accompagnement des personnes en situation de handicap psychique

D'une capacité de 60 places, la MAS des Sources proposera un cadre de vie adapté aux besoins spécifiques des résidents, avec :

- 50 places dédiées aux personnes souffrant de troubles psychiques
- 8 places pour les personnes avec troubles du spectre de l'autisme (TSA)
- 2 places en hébergement temporaire.

Conçue dans une démarche éco-responsable, le bâtiment privilégie le bien-être des résidents et des professionnels grâce à une ossature en bois, des panneaux solaires, une toiture végétalisée et un système de ventilation naturelle.

Ce projet, qui s'étend sur 3 600 m<sup>2</sup>, répond à un réel besoin sur le territoire de la Côte-d'Or, en offrant une solution d'hébergement adaptée aux personnes en situation de handicap nécessitant un accompagnement au long cours. La MAS a été pensée pour allier innovation architecturale et qualité des soins. Elle comprend des chambres individuelles, des espaces de vie lumineux et végétalisés, ainsi que des patios et terrasses collectives permettant de préserver la vie sociale et le bien-être des résidents.

### Une étape clé du chantier : la rencontre avec les familles

Le samedi 29 mars 2025, les familles des futurs résidents ont été conviées à une présentation du projet et à une visite du chantier. Cette rencontre, en présence des équipes soignantes et techniques, a été l'occasion d'échanger sur le futur fonctionnement de la MAS et sur les modalités d'accompagnement des résidents. À cette occasion, les proches des futurs résidents ont pu découvrir l'organisation des espaces et l'ambiance qui sera offerte aux personnes accueillies. Pour de nombreuses familles, cette visite a été un moment fort.



*Mon frère est résident à l'USALP (unité de soins et d'accompagnement long et personnalisé) du CH La Chartreuse depuis son ouverture. L'annonce de sa fermeture prochaine pour intégrer la MAS était source d'interrogations. La réunion d'aujourd'hui organisée par les porteurs du projet avec les familles des résidents a été complètement transparente. Je repars enjouée par les réponses données. C'est un projet où les moyens en terme de personnels soignants, la structure immobilière que j'ai pu visiter, me rassurent totalement quant à l'intégration future de mon frère.*

**Soeur d'un futur résident de la MAS**

## Un vaste plan de recrutement pour accompagner l'ouverture

Le CH La Chartreuse a lancé une campagne de recrutement pour constituer une équipe pluridisciplinaire qualifiée. Une quarantaine de postes sont ouverts, incluant :

- Des agents d'entretien
- Environ 10 Aides-Soignants (AS) en horaires de jour
- Environ 10 Accompagnants Éducatifs et Sociaux (AES) ou Aides Médico-Psychologiques (AMP)
- 2 infirmiers de nuit
- 2 éducateurs spécialisés.

Les candidatures peuvent être déposées via la plateforme de ressources humaines du CHLC : **chlc.softy.pro/offres**



*La MAS des Sources représente une avancée majeure pour la prise en charge des personnes en situation de handicap psychique en Côte-d'Or. À travers cette nouvelle structure, le CH La Chartreuse étend son offre médico-sociale et renforce l'accompagnement des personnes souffrant de troubles psychiques sévères qui nécessitent un hébergement spécialisé. À l'approche de l'ouverture, nous poursuivons nos efforts pour constituer une équipe engagée et qualifiée afin d'offrir un accompagnement de grande qualité.*

**Delphine REYNAL-MERLE, Référente Direction des Structures Médico-Sociales**

## Un cadre innovant et porteur pour les professionnels

L'ouverture de la MAS des Sources constitue une opportunité forte pour les professionnels souhaitant s'investir dans un projet structurant. Le projet a été conçu pour offrir des conditions de travail optimales : locaux neufs et lumineux, espaces de vie à taille humaine, mais aussi organisation fondée sur la pluridisciplinarité et la co-construction de projets personnalisés.

Pour les professionnels de santé, médico-sociaux ou de l'accompagnement, rejoindre la MAS des Sources, c'est participer à un projet innovant, en lien direct avec les valeurs portées depuis toujours par le Centre Hospitalier La Chartreuse en matière de qualité, de bienveillance et d'engagement collectif.

■ Plus d'information sur le CH La Chartreuse et ses missions : [www.ch-lachartreuse-dijon-cotedor.fr](http://www.ch-lachartreuse-dijon-cotedor.fr)



**CONTACT PRESSE**

06 59 70 40 80  
communication@chlcdijon.fr